
Prédication du 25.12.23 à Oron 

 

Textes bibliques : Esaïe 52 ; 7-10 et Jean 1 ; 1-5 et 9-14 

 

Conte des 3 cadeaux 

Après que les bergers soient partis et que tout soit à nouveau tranquille, un jeune garçon timide 

restait là, à l’entrée de la bergerie, tremblant et apeuré. 

- Approche, lui dit Marie. Pourquoi as-tu si peur ? 

- Je n'ose pas… je n'ai rien à offrir à Jésus, répondit le garçon. 

- Mais tu aimerais quand même lui faire un cadeau ? dit Joseph. 

Le petit garçon rougit de honte, « c’est que je n'ai vraiment rien… rien ne m'appartient ; si j'avais 

quelque chose, je te l'offrirais… regarde ». 

Et en fouillant dans les poches de son pantalon rapiécé, il retira une vieille lame de couteau rouillée 

qu'il avait trouvée. 

« C'est tout ce que j'ai, si tu la veux, je te la donne ». 

C’est alors qu’un ange apparut et lui dit : « Non, ce n’est pas cela ! Tu en auras plus besoin que lui ! 

et en fait ce n’est pas 1 cadeau, mais 3 que tu peux lui donner !!!  D’abord, offres-lui ton dernier 

dessin ! » 

Le garçon, tout embarrassé, rougit et il chuchota à l'oreille de l’ange « Je ne peux pas… mon dessin 

est trop moche… personne ne veut le regarder ! ». 

Justement, dit l’ange, c'est pour cela que je le veux… Tu peux toujours offrir à Jésus ce que les 

autres rejettent et ce qui ne leur plaît pas en toi… Et puis tu peux lui offrir ton assiette ! 

- Mais je l'ai cassée ce matin ! bégaya le garçon. 

- C'est pour cela que tu peux la lui donner… Ce qui est brisé dans ta vie, il peut la recoller… 

- Et maintenant, dit l’ange, répète-moi la réponse que tu as donnée à tes parents quand ils t'ont 

demandé comment tu avais cassé ton assiette… 

Le garçon baissa la tête et il murmura : Je leur ai menti… J'ai dit que c’était un accident, mais ce 

n'était pas vrai… J'étais en colère et je l’ai jetée par terre ! 

- C'est ce que je voulais t'entendre dire ! dit l’ange. Apporte-lui toujours ce qu'il y a de mal dans ta 

vie, il veut t'en décharger… Tu n'en as pas besoin et Jésus veut te rendre heureux ; il te pardonnera 

toujours tes fautes. 

Puis l’ange lui dit encore : maintenant que tu connais le chemin qui mène à Jésus, tu pourras venir 

le voir tous les jours, car il t’aimera toujours, quoique tu aies fait ! Il verra toujours ce qu’il y a de 

meilleur en toi ! 

 

 



Bref message de Noël 

Dans les ruines de Jérusalem, un prophète voit arriver un porteur de Bonne Nouvelle : le Seigneur 

tient ses promesses et réalise son œuvre divine… Crie de joie Jérusalem ! 

5 siècles après, c’est une autre promesse qui se réalise dans une humble bergerie de Bethléem : celle 

d’une lumière qui se dévoile à l’humanité pour révéler un Dieu qui aime sans conditions, un Dieu 

qui croit en chacune et chacun sans rien demander en retour, un Dieu qui prend le risque d’être 

rejeté. 

Noël préfigure un Dieu qui se donne totalement à sa Création, parce que l’amour pardonne tout, 

croit tout, espère tout et supporte tout. 

Comme l’enfant du conte, nous sommes souvent arrêtés à la porte de la bergerie, dans un conflit 

intérieur entre le désir de le rencontrer et la peur d’être jugé. 

Nous aimerions être dans sa présence et répondre à cet amour infini, mais nous nous sentons 

coupables de nos imperfections et du mal que nous avons commis : nous nous croyons indignes 

d’aller auprès de lui ! 

Car depuis l’aube des temps, les humains se croient suffisants et tout-puissants, même quand ils sont 

responsables de leur propre malheur. 

Et c’est là que Dieu inverse tout : il ne vient pas nous juger comme un juge suprême, mais il vient se 

remettre à nos bons soins comme un bébé sans défense, totalement dépendant des autres ; il ne vient 

pas pour nous punir, mais pour nous aimer et établir une relation de confiance ; il ne vient pas pour 

châtier les coupables, mais pour les libérer de l’emprise du mal. 

 

Noël est une invitation à accueillir Jésus dans notre vie, à partager sa joie et sa paix, et à témoigner 

de son message d’espérance, de joie et de fraternité. 

A celles et ceux qui acceptent de recevoir Jésus-Christ comme un cadeau de Dieu, il leur donne un 

lien filial et fraternel, une vie nouvelle. 

Et si nous l’acceptons, alors l’ange nous dit à nous aussi « maintenant que tu connais le chemin qui 

mène à Jésus, tu pourras venir le voir tous les jours, car il t’aimera toujours, quoique tu aies fait ! Il 

verra toujours ce qu’il y a de meilleur en toi ! » 

Que ce chemin de Noël puisse conduire vos pas vers ce Dieu qui croit en vous. 

Amen  

 

Emmanuel Spring, Diacre 


